
JDuEHb ЦЕХА О пыт 

В доменном цехе про
шел «День цеха» . Высту
пивший перед присутст
вующими генеральный 
директор АО «ММК» А. 
И. Стариков рассказал об 
итогах работы акционер
ного общества за первое 
полугодие и основных 
направлениях развития 
экономики на ближайшую 
перспективу. 

Говорят, что самый главный во
прос, который волнует на данный 
момент металлургов — зарплата. 
Но судя по поступившим от рабочи-
х на «Дне цеха» вопросам, можно 
однозначно сказать, что проблемы 
экономики, ритмичной работы аг
регатов, экологии и охраны труда 
их тревожат не в меньшей степени, 
чем размеры доходов. Немало уп
реков пришлось выслушать руко
водству цеха по поводу затянув
шегося ремонта душевых, несовер
шенной системы оплаты и премиро-

На шахте как в сквере 
По территории карагандинской шахты имени Костенко 
можно ходить в белых туфлях: они останутся чистыми 

ванйя доменщиков, сложной эко
логической ситуации на литейных 
дворах и участке загрузки, где кон
центрация пыли превышает пре
дельно'допустимые нормы в десят
ки раз. 

Можно назвать немало объек
тивных причин, из-за которых до
менный цех не вышел на заплани
рованные объемы производства, не 
достиг намеченной производитель
ности труда. Но как подчеркивало
сь на «Дне цеха» , экономические 
показатели во многом-зависят от 
использования внутренних возмож

ностей, слаженных дейст
вий тех подразделений 

>» комбината, с которыми тес
но «завязаны» доменщи
ки: горно-обогатительным 
производством, кислород
но-конвертерным цехом. 
Пока что с м е ж н и к и не 
всегда обеспечивают ритмич
ную работу доменных печей. 

Все критические заме
чания, высказанные в этот 
день, взяты на контроль, о 
ходе их выполнения будет 
доложено генеральному 
директору комбината. 

Приносим извинения 
В предыдущем номере нашей 

газеты в заметке «Осталась у ве
терана обида» , где шла речь о 
бывшем работнике комбината М. Т. 
Салтыкове, неправильно у казан 
цех, в котором работал ветеран. 
Михаил Тимофеевич трудился в 
цехе подготовки производства, а 
не в цехе подготовки составов. 

Приносим извинения руководст
ву ЦПС и читателям. 

Как удалось выяснить в телефон
ном - разговоре с председателем 
цехкома цеха подготовки произ
водства, М. Т. Салтыкову при уходе 
на пенсию действительно был вру
чен набор эмалированной посуды. 
Однако другой, более дорогой по

дарок, цехком вручить ветерану не 
смог бы при всём желании. Дело в 
том, что при уходе работника ком
бината на заслуженный отдых це-
ховый комитет любого подразде
ления вручает ему лишь тот пода
рок, который он может выбрать из 
наличия на складе административ
но-хозяйственного отдела комби
ната. И когда председателю цех
кома предлагается список, в кото
ром кроме набора посуды есть та
кие «подарки» как, например, удоч-
ка, то, естественно, он выбирает 
лучший из них на его взгляд. В 
данном случае набор эмалирован
ной посуды все-таки ценнее, чем 
удочка. 

...Заместитель директора кара
гандинской шахты имени Костенко 
по хозяйственным вопросам Н. Д. 
Ьайзбаев с некоторой гордостью 
показывал свои «владения» деле
гации Магнитогорского меткомби-
ната. Гордиться было чем. Терри
тория шахты выглядела оазисом на 
фоне полумертвого Старого горо
да, где она расположена. Нашим 
взорам предстала довольно живо
писная картина. Аккуратно под
стриженные (с высотой травы не 
более 4 — 5 сантиметров!) газоны, 
обихоженные кустарники, цветоч
ные клумбы, ухоженные деревья. 
Не занятая зеленью территория 
асфальтирована полностью. Нигде 
не увидишь ни валяющейся бумаги, 
ни окурков, ни мусора. Возникает 
впечатление, что находишься где-
нибудь в уютном сквере или парке 
в центре города, но никак не за 
проходной промышленного пред
приятия... 

«Вся эта красота создана рука
ми трудящихся, —пояснял тем вре
менем Николай Дубаевич. — При
ятно находиться на шахте в ожи
дании рабочего автобуса, пройти
сь по делам. Воздух освежает. 
Деревья, кустарники, трава и цве
ты источают аромат. Знакомясь с 
шахтой, генеральный директор АО 
«Испат-Кармет» доктор Ситтард 
был приятно удивлен и на встрече 
с трудящимися назвал нашу шахту 
в числе лучших в мире. Уверяю вас: 
по нашей территории можно сво
бодно ходить в белых туфлях, не 
боясь их испачкать...» 

И надо сказать, все слова Н. Д. 
Ьайзбаева — чистая правда. На 
территории шахты имени Костенко 
неблагоустроенной земли вообще 
нет. Как говорит Николай Дубае
вич, площадь поверхности шахты 
составляет почти 20 гектаров 
(199760 кв. м ) , чуть боль
ше половины — это га
зоны, цветочные клури-
бы, кустарники и дере
вья, остальное — ас
фальт. 

Естественно, красота 
и уют на территории 
возникли не вдруг, не по 
мановению свыше. Все 
это, как уже сказано 

выше, создано самими шахтерами. 
Принятая на шахте система благо
устройства оригинальностью -не 
отличается, но тем не менее эф
фект, судя по результатам, она дает 
стопроцентный. Вся территория 
шахты закреплена за подразделе
ниями, которые и отвечают за по
рядок на вверенных земельных 
участках. «У нас каждый метр име
ет своего хозяина» , — не раз по
вторял Н. Д . Ьайзбаев, знакомя 
магнитогорцев со своей шахтой. 

В конце каждого месяца специ
ально созданная комиссия, в кото
рую входят директор шахты, все 
его заместители, главные специа
листы, председатель профкома, 
подводит итоги смотра-конкурса, 
оценивая содержание закреплен
ной территории каждым участком. 
Начальники участков, занявших 
первые три места, получают при
бавку к окладу: за первое место — 
15, за второе — 1 0 и за третье — 5 
процентов. В то же время началь
ники участков, оказавшихся на трех 
последних местах, штрафуются: со
ответственно на 15, 10 и 5 процен
тов от оклада за последнее, пред
последнее и предпредпоследнее 
места. Другими словами, при том 
же фонде .зарплаты появляется хо
рошая возможность поощрять тех 
руководителей, которые хорошо ор
ганизуют работу на подшефной тер
ритории, и, наоборот, наказывать 
нерадивых. , 

4- А каких людей на
чальники участков от
правляют на работу на 
вверенную территорию? 
— поинтересовались 
магнитогорцы. 

— З т о их заботы; — 
ответил Н, Д. Ьайзбаев. 
— Кому спускаться в 
шахту, а кому работать 

на поверхности, решает начальник 
участка. Я же за порядок спраши
ваю только с него. И спрашиваю 
строго. Каждую среду у нас прохо
дит так называемый «сельский час» 
, где каждый руководитель докла
дывает о проделанной работе на 
вверенном земельном участке. Так? 
вот этого д о к л а д а начальники 
участков, по их собственному при
знанию, боятся даже больше, чем 
производственных совещаний.'.:" 

Но все же вряд линашахте имени 
Костенко смогли бы добиться столь 
весомых результатов в работе по 
благоустройству и озеленению тер
ритории без поддержки высшего 
руководства. «Наш директор всег
да меня поддержит, так что ни один 
руководитель не отмахнется от 
моих требований, — говорит Н. Д . 
Ьайзбаев. — Поэтому ц и спраши
ваю с начальников участка «на пол
ную катушку» , не даю.им никаких 
послаблений. Они знают: если тре
бует Ьайзбаев, директор потребу
ет тоже. И спросит строго за вы
полнение...» 

Если уж перенимать опыт озеле
нения и благоустройства террито
рии у карагандинских «костенков-
цев» и применять его на Магнито
горском меткомбинате, то и под
держка у ответственных за эту ра
боту людей должна^ быть соответ
ствующей — на уровне высшего 

руководства комбината. Тогда 
будет результат. Как на шах
те имени Костенко. 

В. РЫБАЧЕНКО. 
КАРАГАНДА — 

МАГНИТОГОРСК. 
Фото автора. 

«Как человеку жить дальше?» 

17 августа в Д К им. С. О р д ж о н и к и д з е 
состоялась межрегиональная конферен
ция по идее Учителя Иванова « К а к чело
веку ж и т ь д а л ь ш е ? » Присутствовало 50 
гостей и з разных регионов России и стран 
СНГ. 

Вопрос очень с л о ж н ы й . Рассказать о 
себе, о том, каким ты был и каким стал, 
м о ж е т любой человек. Но вот охарактери
зовать нынешнюю ж и з н е н н у ю ситуацию 
и заглянуть в будущее доступно не к а ж 
дому. 

Конкретно о болезнях не гово
рил никто. В основном, люди в сво
их выступлениях раскрывали свое 
мироощущение. Дмитрий Волков 
(г. Магнитогорск) на вопрос конфе
ренции ответил просто: «Главное 
— это быть с Учителем.» Какой 
смысл вкладывает человек в эти 

слова? Выполняя заповеди «Дет
ки» , люди обретают естественную 
связь с Богом, с природой. Главное 
— это твои поступки, то есть то, 
что написано в «Детке» . 

Гамбара Ьакиева (г. Уфа) отме
тила, что мы бедны Поступками. 
Петр Кирилюк. (ст. Абзаково) ска
зал, что, если человек пропаганди-
руетздоровый образ жизни, то он 
сам должен быть здоровым. А что 
такое быть здоровым, то есть каким 
должен быть человек? «Честный, 
смелый и п р о с т о й — к а ж д ы й 
должен быть такой,» —. привела 
слова Учителя Тагира Юкупова из 
г. Нефтекамска. Только благодаря 
своему сознанию, человек может 
стать здоровым, а оно у многих 
людей спит. 

В ходе конференции состоялось 
заседание «Круглого стола» , где 
последователям учения Иванова 
пришлось ответить на ряд вопро
сов. -

— Почему вы не ходите в 
трусах, если вы последовате
ли П. К. Иванова? _с 

Вопрос уже набил оскомину: его 
задают постоянно. Андрей Сурков 
из г. Нефтекамска ответил: «Кто 
вопрос задал, пусть сам и попро
бует ходить в трусах. Ходить зимой 
и летом, тем более 50 лет — это не 
дано никому. У человека таких сил 
нет. Учитель обращал на себя 
внимание д а ж е своим внешним 
видом, чтобы показать, что он не 
такой, как все» . 

—Не есть лиучение Иванова 
зарождение новой религии? 

Венера ГалимОва (г. Уфа): «Учи
тель говорил, что, если мое дело 

обратят в религию, то оно умрет. 
Очень давно люди распяли Христа, 
и все его заповеди возвели в рели
гию. У нас есть церковь, люди туда 
ходят, молятся, но живут, однако, 
как прежде. И сегодня всем из
вестно, как мы живем. У всех много 
гордости, зависти, и очень трудно 
от этого отделаться. Это своего 
рода зависимость, Выполняя з а 
поведи Учителя, человек сам начи
нает понимать, что он делает. Если 
он что-то делает не так, поняв од
нажды, завтра он этого уже не по
вторит. Не потому, что кто-то ему 
сказал, «так делать нельзя» , а 
потому, что он сам понял и осоз- ' 
нал. И если в движение последова
телей Иванова зазывать, то это и 
будет религией» . 

— Ваше мнение о трансце-
дентальной медитации? 

И. Алибаев: «Вопрос очень се
рьезный, потому что в свое время я 
сам этим интересовался, пока не 
гюнял, что все это ведет в никуда. 
И к очень нехорошему состоянию. 
Я знаю нескольких человек, кото
рые занимались медитацией и 
попали в «психушку» . У таких уче
ний хорошая реклама. Они призы
вают отключить сознание, экспе
риментировать с ним, подключать 
подсознание. И все так накруче
но... У Учителя все очень просто: 
« Нужно человеку опереться на свое 
сознание. На свои понятия» . Не 
происходит никакого чуда. Учитель 
помогает через сознание. Ты осоз
наешь. Ты проявляешься, как лич
ность. Ты знаешь, куда ты идешь. 

Ты знаешь, кому ты веришь» . 
—Почему П. Иванов так рано 

ушел из жизни? 
Мария Кашанова (г. Елабуга): 

«Люди видят годы, а надо видеть 
дела» . * • 

— Как д о л ж е н в быту вести 
себя ивановец? 

'** — Человек должен вести себя 
естественно, —ответил А. Сурков. 

-4- Как относиться к другим 
учЪниям? Стрит ли так ак
тивно пропагандировать уче
ние Иванова? 

А. Сурков: «Я очень просто от
ношусь к другим религиям. И у Учи
теля есть ключевая фраза: «Свое 
дело ставк а другому не мешай» . 
Мое ли это Дело — разбираться, 
куда придет.-тот или иной человек? 
Он предстанет перед Богом и ска
жет о своем деле, а я отвечу за 
свое. У меня есть друг, татарин, а 
верит в Иисуса Христа. Я агитиро
вать за Христа не могу, не буду и не 
знаю, как это делать. Я не буду 
говорить ни против Христа, ни про
тив Ислама». 

— Обязательно ли на возду
хе проводить водные процеду
ры? 

С. Карнаухов: «У Учителя есть: 
«Все надо делать по своим услови
ям» . А про воздух сказал: «Так 
лучше» . 

— Почему Учителя назы
вают Русским Богом? 

И. Алибаев : «Не выдавали ГГ. 
Иванову немцы справку о том, что 
он «Русский Бог» . Учителя назвали 
«русский бог» с маленьких букв. Не 

в смысле Бог, Всевышний, Творец, 
нет, а в смысле «сверхестествен-
ный человек, сверхзвкаленный, не 
такой, как все» . • * 

Готового рецепта, как человеку 
жить дальше, на сегодня нет. Ясно 
одно: отношения между людьми, 
между человеком и Природой за
шли в тупик. Человек просит себе 
больше, чем в состоянии дать ему 
Природа. Людей можно понять: 
ведь мы — живые. Но всему есть 
предел. В Гимне «Слава жизни» 
Учителя Иванова две Последние 
строчки звучат так: «Это есть наше 
райское место. Человеку.сл'авабес-' 
смертна» . 

Рай на Земле будет тогда, когда 
отношения между людьми.будут 
человеческими, когда люди будут 
проявлять друг к другу заботу, 
внимание, и с ч е з н у т о т ч у ж д е н 
ность, злоба, ненависть. Может, 
это фантастика, утопия — н о жить, 
забившись в норку, игнорируя соб
ственную совесть, на сегодняшний 
день равносильно самоубийству. 
«Выйди и попроси себе здоровья. 
Именно это будет твоим началом» 
. Так звучала последняя фраза в 
выступлениях участников конфе
ренции по идее Учителя Иванова. 

А . ШЕМЕТОВ, 
р а б о т н и к ЛПЦ № 8 

P. S. Участники конферен
ции выражают сердечную бла
годарность организациям и 
административным лицам, 
средствам массовой информа-г 

ции, оказавшим помощь 'в ее. 
подготовке и проведении. 


